



久遠塾

君の世界に芽生えるものは
vol. 14



かたおかあすか
片岡明日香

メールでお送りしたところ、その全てにお返事をくださいました。今回は、その一部を紹介します。

◇死の壁についてもっと詳しく知りたいと思いました。

死の壁はナチス・ドイツの国家秘密警察（ゲシュタポ）が逮捕した抵抗組織のリーダーたちを銃殺したところです。世界の平和のために戦った人たちだったので、今では英雄たちを追悼する場所になっています。



◇「戦時中は、ユダヤ人大量虐殺は国のため、と正当化しやすい環境にあった」とおっしゃっていましたが、それでも心を痛めるドイツ軍人はいなかつたのでしょうか。

人々は何かに追い込まれると理性を失うようです。悪者を見つけてなくなるようです。当時はスペイン風邪という伝染病がはやつたり、第一次世界大戦でたくさん的人が殺されたり、世界大恐慌という経済不況も重なりました。最初にドイツ人の心が痛んでいたのかかもしれません。

◇受け入れられる移民も多くいる中、なぜユダヤ人は違つたのかが知りたいです。

学校のいじめを例えにするなら、私たちはいじめられていた人たちにその責任を求めません。ユダヤ人に虐められる理由はなかつたと考えます。でもいじめられやすい環境にいたのではないか。それではいじめた側のドイツ人はなぜそれが氣づかなかつたのか？そして

にしません。ユダヤ人たちを嫌つてきた人たちに問題があります。



前段、私がリトアニアとポーランドを訪れたときの話をしました。

ガイドとしての力量が問われる」と述べています。実際、中谷さんはお話しはとてもわかりやすく、言葉の一つひとつが心にストンと落ちてきて、じわーっと広がっていくような感じがしました。

後日、地理つ子クラブに参加してくださった方々の感想や質問を

◇なぜそんなにユダヤ人に厳しいのだろうか、と思いました。

素朴な疑問ですが、これが重要で難しいのです。だから世界のどこかで戦争や紛争があります。でも私たちは決してユダヤ人のせい

◇ユダヤ人差別の根深さ、宗教の対立、近年では移民排斥など、ヨーロッパの抱える問題の大変さを改めて実感しました。

日本でも日本人として、もしくは健常者として多数派にいるときにはいじめられた側のドイツ人はなぜそれ

2020 広報しらぬか 8月号 | 20